
8岁时玩挖洞探险游戏 第一次听到中国

! ! ! ! !我觉得中国是一个非常独特

的国家" 在它的历史上有过辉煌#

我们知道大不列颠$埃及$罗马都

曾经有过辉煌#可是那些国家的辉

煌只不过是一次而已"但是对于中

国"它的辉煌是三次四次"当然在

这之前"我们也知道中国曾经有过

三四次灾难性的历史时点#可是每

一次长期的蛰伏之后"中国都成功

地再次崛起"我也不知道是中国的

水土好"还是你们的基因好"每次

中国都成功地站了起来# 再过二十

年"中国应该是 !"世纪最为成功的

国家了# %
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! ! ! !罗杰斯两次周游世界，让他产
生了许多新的想法，尤其是对中国
的看法，他在美国宣扬这样的观
点———!"世纪是英国的，#$世纪是
属于美国的，%!世纪应该是属于中
国人的天下。罗杰斯说：“我一直告
诉西方人，你们的下一代、下下一
代一定要学习中文，因为这会是%!

世纪最重要的语言。”罗杰斯如此
强烈地钟情中国，令不少美国人不
理解，他因此被贴上“中国”标签，

甚至被看作中国人。
罗杰斯是!"""年环球旅游的

时候与佩姬结婚的，%$$&年有了大
女儿乐乐，%$$'年有了小女儿小蜜
蜂。他从女儿出生时，就请了一个
北京保姆教中文。%$$(年，全家搬
到新加坡，女儿都在新加坡的公立
的学校里面学习。不久前，新加坡
有一场全国中小学生都可以参加的
演讲大赛，她是总决赛里最年轻的
参赛选手。总决赛是在一个非常大

的大堂里，大堂里面有很多的中国
人，“我和我的妻子是里面唯一的非
华裔人士。当然还有我的白种小女
孩。而我的大女儿却得了演讲大赛
第一名)令我欣喜。”罗杰斯说了这段
故事后，放了一段录像，大女儿乐乐
背了一首唐诗，中文的确说得很好，
小女儿也唱了一首中文童谣。罗杰斯
为他的女儿骄傲，他半开玩笑地对
大智慧董事长、总经理张长虹说，希
望将来女儿有机会给张总工作。

中国金融服务业将有很大机会
时隔10年，罗杰斯再次来到上海，他认为———

! ! ! !吉姆!罗杰斯"!"#$%&'()*#$生于 +,-.年$国际著名的投资

家和金融学教授$毕业于耶鲁大学和牛津大学% +,/0年$与&金融

大鳄'索罗斯共同创立了量子基金$0/岁退休% 他曾在哥伦比亚

商学院担任客座教授$+,,1年设立罗杰斯国际商品指数"%232#%

他两次周游世界% 罗杰斯还是畅销书作家$曾先后出版(投资骑

士)(资本家的冒险)(热门商品投资)(中国牛市)等畅销书%

! ! ! !毫无疑问，吉姆·罗杰斯是美国所有投资家中最有中国缘的一
位，因为他来中国的次数最多，而且，从 %$$(年开始，他就从美国
搬到离中国更近的新加坡居住，他的女儿能说一口流利的中文。罗

杰斯已成为中国投资者的老朋友，每当市场发生一些变化的时候，
人们都想问问罗杰斯的看法。本周二，时隔 *$年再次聚首，应大智
慧等单位邀请，罗杰斯又来到上海，在紫金山大酒店进行演讲。

! ! ! ! %$$+年,月*'日，应大智慧公
司邀请，罗杰斯首次来到上海进行
投资演讲，本报记者曾在当天新民
晚报上刊发了《投资大师“点”金上
海———“量子基金”创始人罗杰斯
上午在“中欧”演讲》一文。这是罗
杰斯第一次面对中国公众，第一次
对中国投资者谈他对中国股市的
看法。当时，中国-股市场十分低
迷，投资者几乎没有信心，但罗杰
斯却对中国股市充满信心，他说：

“再过'到*%个月的时间，中国股市
将迎来一波高峰。”大家都将信将
疑，然而，当上证指数从%$$,年的
*$$$点起步，上涨到%$$(年.$$$多
点的时候，人们想起了罗杰斯在
#$$+年的预言，不得不佩服他的长
远眼光。罗杰斯低价买的/股赚得
盆满钵满，更是传为佳话。从此，美
国著名投资家罗杰斯在中国走红，
无数次来中国，接受采访、进行演
讲，对各个投资市场发表看法。

(*岁的罗杰斯仍钟情中国市
场，为了让女儿更好学习中文，
#$$(年他卖掉纽约.层的豪宅，全
家搬到离中国更近的新加坡。他
说：“当时我们第一个想要考察的城
市就是上海，我们想是否适合我们
在此定居。上海已经变成在亚洲最
令人兴奋的城市，但唯一没有定居
在这里的原因，就是因为这里的污
染，如果这里哪天污染消除的话，
我们肯定会回来的。”

! ! ! !罗杰斯的中国缘，可以追溯到
小时候，他在刚出版的新书《街头
智慧———罗杰斯的投资与人生》
中，记述了'岁时候的一件事：他在
亚拉巴马家乡和大*$个月的表哥
玩挖洞探险游戏，表哥说：“如果我
们一直挖下去，最好就能到中国。”
这是他第一次听到中国。

罗杰斯第一次来到中国是

*"'+年，但却是有点担惊受怕，因为
之前听到关于中国的全部都是美国
负面的宣传，所以他当时想：“我的
上帝啊，能不能活着出去？”很快，在
中国所见所闻让他认识到，原来在
美国听到的所有宣传都是错误的。

此后，罗杰斯多次进行环球旅
行，也多次来到中国，*"''年、*""$
年都是骑摩托车来到中国。*"""年

的全球之旅更是穿越了**.个国
家，总里程是#+0,万公里，当然也
少不了中国。也就是那一年，罗杰
斯在上海买了一些中国股票。
不过，罗杰斯早先到中国是作为

旅游者来的，大多数中国人并不认识
他，就像巴菲特第一次来中国也无人
认识一样。罗杰斯真正作为一个投资
家被中国人认识，是%$$+年,月。

! ! ! !罗杰斯对台下的听众说：“你
们现在生活在一个正确时间点上
的正确地方，现在世界的重心正在
往亚洲转移，这也是我们为什么离
开纽约搬到亚洲的原因，因为我们
深深感受到亚洲背后的动力和精
采。在上世纪二三十年代，世界重

心从英国转到美国。现在，这种重
心从美国转出，转向亚洲。”

有听众问罗杰斯，据说罗杰
斯买了深发展股票，这只股票已
经涨了 ($$$ 倍，现在是否已经把
股票卖了？罗杰斯说：“一般我没
有习惯来谈我具体买哪只股票，

我买的所有的中国股票我都没有
卖过，我都是给我的下一代留着
的。我希望 .$年之后，我的女儿回
看爸爸买股票的经历的时候说，我
爸爸真是聪明绝顶，买了这么多的
中国股票，看我们现在多么富裕
啊。”
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罗杰斯对中国的看法

%!&'

! ! ! !中国的投资者当然十分关心罗杰斯

对市场的看法$罗杰斯也畅谈了自己对于

市场*行业的看法+++

! 黄金还需要筑底 !!!

! ! ! !我持有黄金已经很多年了"到现在没有卖出黄金# 对于短期交易"我并

不是行家里手# 不过"我认为黄金可能会有一个反弹"然后在接下来的月甚

至是 "到 !年左右的时间"将会进行一个非常复杂的筑底过程"在铸底真正

结束之后"黄金将会有一个数年的往上发展#

! ! ! !我认为人民币在接下来十年$二十年$三十年甚至更长的时间"还是会

保持升值的趋势#有一天我想人民币会取代美元#当然"在现在还有很多

的限制"人民币还没有实现完全可自由兑换#大家知道一百年之前"英镑

是全球货币"此后美元相对于英镑升值了#$$%#后来日本崛起"日元的货

币相较于美元也是攀升了#$$%到&$$%的水平#所以"我认为在接下来二

十年到三十年之间"人民币会继续向上升值"比如说上升'$$%$($$%$#$$%

这样的水平#

! ! ! !外面的一些人在做空中国"其实他们中的一些人挺聪明的"可是他们的问

题是没有对中国足够的了解"他们没有意识到中国的情况是复杂的"现在要

做空中国"为时过早#说中国要崩溃这样一个论调"已经喊了几年了"可是这样的

崩溃还没有到嘛#可能中国的将来"在某一个时间点上会有经济过热"但中国不

会因此萎靡不振#因此在做空中国的人"对于中国的情况是不甚了解的#当然"

有的时候中国经济肯定会有一些问题出现的"会有一些挫败的#在每一个人每

一个家庭"每一个公司以及每一个国家的发展过程中"都会有挫折的#

")世纪在美国逐渐成长为超级大国的过程中" 美国自身也有很多的问

题"经历了"#次的经济衰退#")世纪美国还有内战"可是这一切都没有阻挡

美国成长为世界超级大国的脚步#我想"在")"$年卖空美国或者")'$年卖空

所有美国股票的人" 其实他过了#$$&$$*$年再向后看的话" 他就知道")"$

年$")'$年卖掉美国股票是多么错误的决定#即便中国有问题"我认为这样

的问题都是暂时性的"这不会阻挡中国接下来进一步走向辉煌的历程#

! ! ! !在历史上泡沫都是常见的事情"在每一个国家的发展过程中"其实都曾经出

现过泡沫#如果说现在放眼望一下"我觉得中国唯一能有泡沫可能性的东西"就是

东部沿海城市里面的房产"因为现在太昂贵了#

! ! ! !在接下来二十年"中国的金融服务行业将会是有非常大的机会的#数字

文化是我看好的另外一大行业"中国政府很支持发展数字文化"我现在也正

在寻找这样的公司#我对于全球领域的农业都有非常强的信心"我知道尤其

是在中国"有很大的机会#

另外"中国的确在水方面也有很大的问题"我知道中国政府花了很多钱

治理这方面的问题#在空气清洁以及水处理方面的领域里面"肯定会有公司

快速发展"如果你能找到正确的公司以及找到正确的人"在这里面投资"你

就会有很大的空间#还有"中国的旅游业潜力巨大"因为有 "'亿的人都想出

去旅游"这是令我特别感到兴奋的一个领域#

! 人民币会持续升值 !!!

! 做空中国很错误 !!!

! 房地产有泡沫 !!!

! 数字文化和环保潜力大 !!!

首次来中国谈股市看法 预测到一波高峰

钟情中国令不少人诧异 被贴上“中国”标签

所买中国股票从未抛过 把股票留给女儿
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